



Nombre del alumno: José Fernando Aguilar Altuzar

Nombre del profesor: Lic. Beatriz López Gordillo

Materia: Enfermería Gerontogeriatrica

Actividad: Cuadro Sinóptico

Grado: Sexto cuatrimestre

Grupo: 6 "A"

PASIÓN POR EDUCAR

Gerontología y Geriatria

Gerontología

Ciencia aplicada y multidisciplinaria que estudia el proceso de envejecimiento humano y los fenómenos que lo caracterizan

El termino proviene etiológicamente del griego geron= viejo y logos= estudio

Es una joven disciplina que a pesar de que Metchicoff utilizaba el término en su sentido

Geriatria

Rama de la medicina dedicada al diagnóstico y tratamiento de las enfermedades que se presentan la vejez

Se ocupa de los aspectos clínicos, terapéuticos y sociales en la salud y enfermedad de los ancianos

Rehabilitar a la persona mayor, la geriatria pretende que las personas mayores continúen en su entorno y comunidad de la forma más autónoma posible

Epidemiologia

La mayor longevidad de una población es causa y consecuencia en los patrones de la enfermedad.

Las personas mayores presentan problemas de salud diferentes al de los jóvenes

Morbilidad asociada a procesos crónicos frecuentemente mortales

Derivados de problemas, cáncer o enfermedad pulmonar obstructiva crónica. Pueden ser tratados o prevenidos con éxito y prolongar la vida del sujeto.

Morbilidad asociada a enfermedades raramente mortales

Ejemplo de estas serían, las artrosis, hernias, estreñimiento o depresión. Si en un futuro se logra posponer la morbilidad al grupo anterior, será el grupo que contabilizara a la mayor parte de la morbilidad, supone una reducción neta de la morbilidad.

Morbilidad asociada a la senescencia

Problemas derivados de la pérdida de la homeostasis y a la dependencia. Déficit visual y auditivo, pérdida de memoria e incontinencia. Al aumentar la esperanza de vida, la morbilidad por estos procesos subirá de forma importante.

Envejecimiento

Concepto

Implica cambios celulares, tisulares, orgánicos y funcionales. Es una programación genética influenciada tanto por factores ambientales como por la capacidad de adaptación de individuos

Las alteraciones físicas que produce el envejecimiento en el individuo se deben a cambios tisulares y a la reducción de la masa muscular, orgánica y esquelética.

Responsable de la disminución del gasto cardiaco, la fuerza muscular, la audición y el sentido del gusto. Todos estos cambios explican la disminución de la capacidad física de las personas de la edad avanzada

Teorías del envejecimiento

Se han formado algunas teorías de enfoque biológico, como la teoría inmunitaria, la de las radicales libres, la del estrés y la del

Se han postulados teorías de enfoque social

Teorías sociales

Cumming y Henry propusieron la teoría del compromiso o de la disociación

Advierte que es el mismo adulto mayor quien comienza disminuir sus funciones sociales lo que origina rechazo y aislamiento entre él y la sociedad

Teoría de la actividad

Postulado por Havighurts en 1969, afirma que la persona socialmente activa tiene más capacidad de adaptación

Afirma que la actividad es la clave de la satisfacción y de la autorrealización por tanto, la disminución de las actividades y el aislamiento social producen efectos negativos sobre el anciano

Teoría de la continuidad

Se centra en la capacidad de adaptación y de ajuste del adulto mayor

Tomando en cuenta su personalidad y estilo de vida, manifestando en el periodo adulto